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《穿越聖經》 

啟示錄（6）一旦信徒群體開始容忍罪惡在教會中蔓延，道德水平下降， 

教會便會失去見證。要牢記：神的認可比世人的認可重要得多（啟 2:1-4） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

上一次節目，我們查考與分享了啟示錄 1:16-20，讓我們在重溫的基礎上稍作補充，然後再繼

續查考與研讀這卷書 2:1-4的內容。 

 

讀罷啟示錄 1:16-20，或許有人忍不住會說：“基督口中發出的劍，相信不會只是指劍而已吧？”

根據以賽亞書 49:2 以及希伯來書 4:12 的記載，耶穌口中的劍，象徵祂的信息充滿大能與威

力，祂審判的話鋒利如劍。 

 

或許有人會感慨地說：“聖經教導我們不要懼怕！這好像是對我說的呢，主啊，我需要你！”

當約翰被放逐拔摩島的時候，正值羅馬政府加大逼迫基督徒的力度，約翰擔心教會能否抵擋

基督敵對勢力的攻擊，將神的真道持守到底，在聖靈的感動下，他蒙主耶穌基督的啟示，寫

下啟示錄，鼓勵信徒在屬靈的道路上忍耐到底。正是主耶穌基督在榮耀、光輝中向約翰顯現，

保證所有屬神的兒女，都可以支取神的力量，去面對磨難與試煉。今天，倘若你面臨艱難險

阻，需謹記：約翰和早期教會從神那裡所支取的能力，今日也可以為你所用，正如約翰在約

翰一書 4:4所說的：“小子們那，你們是屬神的，並且勝了他們；因為那在你們裡面的，比那

在世界上的更大。” 

 

或許還有人不禁會說：“死亡和陰間，本來我們都要去的；好在主耶穌基督已勝過死亡，我

們如今因信稱義，無需再經歷永死。”根據聖經的記載，罪的工價乃是死，雖然我們的罪愆

違背了神的公義，這使得我們的肉身難逃生老病死的命運，必定要受到罪的刑罰，但耶穌握

著地獄和死亡的鑰匙，惟有他能夠把我們這群不配的罪人，從撒但的永遠捆綁中釋放出來，

真正信靠主耶穌的人，不用害怕地獄或死亡。我們如果想要千方百計地試圖靠一己之力，掌

管自己的生命，或褻瀆神及其主權，就必自取滅亡。但只要我們全心全意地信靠主耶穌，並

將自己的生命，全然交托在基督的聖手之中，就無需害怕，祂必與我們同在，也必保守我們

有從神而來的喜樂與平安。 

 

或許還有人會發出疑問，說：“約翰提到的這七個教會的使者，是天使、傳道人，還是牧者

呢？”關於誰是“七個教會的使者”這個問題，學術界眾說紛紜，有人說是守護教會的天使；

也有人說是地方教會的長老或牧者。但是那七封信都帶有譴責的話，看來應該是指地上教會

的領袖或牧者，因為他們要為教會所面對的譴責而負責。 

 

接下來的兩章經文，我們會讀到給七個教會的信；這裡的“使者”就是七個教會的牧者。我

喜歡聽到人們稱牧者為“使者”。“七燈臺”就是七個教會，代表亞細亞的七個教會，而這

七個教會又代表全體神的教會，教會就是基督的身體。 

 

從啟示錄 2-3 章的序言，我們進到這卷書有關“教會”的這一段內容了。教會就是基督的身

體。基督愛教會，為教會捨命。教會是父神賜給基督的信徒，也是基督在約翰福音 17章代禱

的對象。請注意，在啟示錄 3章之後就不再提到教會了。4章以前的經文有十九次提到教會。
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從 4章到 20章，經文一次都沒有提到教會。有人會問，這段期間教會到那裡去了呢？教會的

結局如何呢？教會已經不在世上、被提到天上去了。針對約翰寫給教會的這七封信，在解釋

和應用上，我們可以從以下三個方面來看：第一，當代的信息。約翰直接給教會的信息。接

下來的兩章，我會讓你看到這七個教會的地理位置。我已經造訪過這七個教會好幾次，我還

想再去，因為每一次造訪都讓我覺得更明白聖經，更帶給我不一樣的感受。造訪這七個教會

使你明白聖經的程度，更勝於去參觀以色列。教會的廢墟就是見證。約翰寫信給他所熟悉的

教會。第二，觀點整合的信息。每一封信都是教會的圖像。每一封信都有可以應用在各個世

代的教會的信息。當你讀給別迦摩教會的信時，這其中也有給你的教會，以及你個人的信息。

第三，根據年表的信息。這七封信交待了教會的歷史，從福音書時代一直延續到信徒被提，

在空中與主相遇。教會歷史中有七個不同的時期。以弗所代表使徒時代的教會；老底嘉代表

離教叛道的教會。這個預言性的圖像已經在歷史上大部分應驗了，因此 2章和 3章很重要。 

 

請留意，約翰給這七個教會的信有以下幾點主要內容：第一，信中強調“得著榮耀的基督”。

第二，收信人是每個教會的使者，這位使者是教會的牧師。第三，信的開始都是“我知道你

的行為”。第四，主先稱讚這些教會，也有責備和期許。主對士每拿教會和非拉鐵非教會沒

有責備或非難。士每拿是殉道的教會，主不會責備這樣的教會；非拉鐵非是宣教的教會，專

心傳揚主的道，所以也沒有受到主的責備。主對老底嘉教會沒有稱讚，因為那是個離教叛道

的教會。第五，每封信的結尾都有這個警告：“聖靈向眾教會所說的話，凡有耳的，就應當

聽！” 

 

啟示錄第二大段是講“現在的事”，也就是關於教會的事。每一封信都是主耶穌要給特定教

會的信息。我們或許不知道，在第一、二世紀的羅馬帝國，信件或商業旅遊的往返是很普通

的事。那時候羅馬帝國的通訊很頻繁；因此這是啟示錄的這七封信引人注目的原因。最重要

的是：這些是基督直接給教會的信。也就是說，以弗所教會收到兩封信：一封是保羅寫的，

另一封是主耶穌藉著約翰寫的。在當時，有些書信證明是偽造的。有一位學者把書信和假造

的使徒書信作了區分。寫給七個教會的信雖然被稱為書信，但這絲毫不會損及信中所傳達之

信息的重要性，而且書信的內容被廣泛傳開、讓很多人看到了。在羅馬帝國有很多好的教會，

但是約翰寫給這七個特別的教會的其中一個原因就是：在第一、二世紀，甚至第三世紀，這

些教會都設立在羅馬帝國中最重要、最繁華的地區，位於東、西方交匯的所在。主前 2000年，

人類文明沿著小亞細亞的海岸線發展，也就是現今的土耳其西岸。那個地方景色優美、土地

肥沃。古代的商業和文化中心就在這裡。以弗所城大約在主前 2000年由赫人建立，士每拿就

在這裡。別迦摩顯然建立得遲一些。推雅推喇和撒狄的興起就更晚。在亞歷山大大帝的時代，

這些城都很重要。在那裡，東西方文明相遇。東方人所拜的偶像是野獸，西方人的偶像是投

射的人物。 

 

以弗所是個大城市，該城的人口大約有二十萬人。那裡有很多外邦人的廟宇轉變成教會，留

下福音影響的證據。保羅和約翰在那裡服事之後，基督徒的數量大幅增長。保羅最重要的服

事就在以弗所。使徒行傳 19:10 說：“這樣有兩年之久，叫一切住在亞細亞的，無論是猶太

人，是希臘人，都聽見主的道。”當然不是每個人都成了基督徒，而是每個人都聽過福音。

這可能是教會歷史中最大的復興運動。以弗所人口最多的時侯，曾經高達一、兩百萬人。保

羅在這裡完成了他最重要的事工之一。 

 

保羅在他的第三次宣教之旅來到以弗所，並那裡開始宣教。他有兩年在推喇奴的學房傳講聖

經。就這個經驗，保羅在哥林多前書 16:9說：“因為有寬大又有功效的門為我開了，並且反

對的人也多。”稍後，被稱為“愛的使徒”和“雷子”的約翰，也到以弗所牧養教會。後來，
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約翰流放到拔摩島，在那裡被囚禁了十年。釋放之後，他又回到以弗所。 

 

主耶穌針對粗俗的惟物主義，以及偶像崇拜說話。我認為這是七封信中最重要的信息之一。 

 

啟示錄 2:1-3說：“你要寫信給以弗所教會的使者，說：‘那右手拿著七星、在七個金燈臺中

間行走的，說：我知道你的行為、勞碌、忍耐，也知道你不能容忍惡人。你也曾試驗那自稱

為使徒卻不是使徒的，看出他們是假的來。你也能忍耐，曾為我的名勞苦，並不乏倦。” 

 

請注意，教會在基督手中，在祂的掌控之中。以前祂有主控權，現在教會墮落了。約翰在經

文中說基督“在中間行走”，這表示主耶穌四處行走。我認為到現在祂還在我們中間行走，

而且要審判教會。 

 

主耶穌對以弗所教會有以下七個稱讚。 

 

第一，主在對以弗所的信徒說話，他說：“我知道你的行為、”主耶穌不會要求失喪的人行

善。例如，提多書 3:5說：“他便救了我們；並不是因我們自己所行的義，乃是照他的憐憫，

藉著重生的洗和聖靈的更新。”在羅馬書 4:5，保羅說：“惟有不做工的，只信稱罪人為義的

神，他的信就算為義。”基督在對屬祂的人說話。你得救以後，祂就要你行善了。對於行善，

祂說了很多。以弗所書 2:8-10說：“你們得救是本乎恩，也因著信；這並不是出於自己，乃

是神所賜的；也不是出於行為，免得有人自誇。我們原是他的工作，在基督耶穌裡造成的，

為要叫我們行善，就是神所預備叫我們行的。”保羅在提多書 1:16 說：“他們說是認識神，

行事卻和他相背；本是可憎惡的，是悖逆的，在各樣善事上是可廢棄的。”有人說：“基督

徒應該像個名貴的手錶，是全金打造的，有能打開的表面，時間準確，可靠，效果佳。”主

耶穌對以弗所教會說的，就像保羅在以弗所書 5:18所記載的：“乃要被聖靈充滿。”保羅接

著說被聖靈充滿的基督徒該做些什麼。現在主耶穌稱讚他們的善行。 

 

第二，主耶穌對以弗所的信徒說：“我知道你的……勞碌、”行為和勞碌的差別是什麼呢？

勞碌有疲乏的意思。福音書記載主耶穌在四處服事時，身體困乏。這也是以弗所信徒經歷到

的。為主勞碌使得他們困乏。 

 

第三，主耶穌對以弗所的信徒說：“我知道你的……忍耐，”忍耐是聖靈的果子。加拉太書

5:22-23說：“聖靈所結的果子，就是仁愛、喜樂、和平、忍耐、恩慈、良善、信實、溫柔、

節制。這樣的事沒有律法禁止。” 

 

第四，主耶穌對以弗所信徒說：“我知道你……不能容忍惡人。”他們不縱容惡人。 

 

第五，主耶穌對以弗所的信徒說：“你也曾試驗那自稱為使徒卻不是使徒的，看出他們是假

的來。”任何人到以弗所，自稱是使徒的，都要經過以弗所教會眾信徒的檢驗。他們會問到

訪者有沒有見過復活的基督，這樣他們立刻就可認出到訪者是不是真正的使徒。不然，他們

會請這些人離開。主耶穌稱讚他們這一點。我覺得現在的信徒更需要這樣做。 

 

第六，主耶穌對以弗所的信徒說：“你們曾為我的名勞苦，”以弗所的信徒為基督的名背十

字架。他們傳揚基督，相信基督是童貞女所生，相信基督的神性，相信祂為他們捨命並從死

裡復活。他們為所信的付很多代價。 
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第七，主耶穌對以弗所的信徒說：“你們並不乏倦。”更準確的是，主耶穌稱讚他們“並不

厭倦”。這句話是什麼意思呢？早前，主耶穌說他們困乏，現在主耶穌怎麼又說他們“並不

乏倦”了呢？其實這正是基督信仰的矛盾之一。我可以用慕迪作例子。慕迪說，有一次，他

主持一個特會之後，到家已經精疲力竭了。家人勸他不要參加下一個特會。慕迪說：“我在

服事的時候會乏倦，但不會厭倦我的工作。”差別就在這裡。在服事的時候身體會疲倦、困

乏，可是如果你厭倦為基督的事工服事，那就有問題了。 

 

主耶穌稱讚以弗所教會的七件事，也應驗在教會歷史上，從五旬節到主後 100年之間的教會；

以弗所教會是這個時期所有教會的代表。 

 

現在，主耶穌對他們有一個斥責。 

 

啟示錄 2:4說：“然而有一件事我要責備你，就是你把起初的愛心離棄了。” 

 

他們漸漸對基督失去了強烈、熱忱的奉獻。我們很難感受到這個由聖靈引導的教會，會淪落

到這個程度。聖靈引領以弗所信徒與基督建立了親密的關係，並帶領他們。信徒會對主說：

“我們愛你。”對我們來說，這似乎不是那麼要緊的事，但是他們對基督的愛很重要。主耶

穌對以弗所教會說：“你背棄了那上好的愛。”他們還沒有完全背離這份愛，但已經開始動

搖了。今天，我們處在這個無情、猜忌、乖戾、又冷漠的世代，很難體會這份感情。世俗價值

進到教會，讓我們很難感受初代教會對耶穌基督的那份熱切。初代教會最褪色的不是教義，

而是與主耶穌基督的親密關係。以弗所是個大城，有很多誘惑讓信徒遠離基督、背棄對主那

份起初的愛。這個教會曾經在宣教方面大有潛力，能讓二百五十萬人，包括羅馬皇帝和當時

的貴族聽到福音。聖靈的大能在那個地區運行，其影響力是空前絕後的。 

 

我們常常會聽到，有些人與基督有著很親密的關係。早期，有一個向美國印第安人傳教的宣

教士就是這樣。他患了肺結核。在印第安人地區要騎馬。他有時會抽筋、吐血、昏迷，從馬

上摔下來。冬天就躺在雪地裡。每到這種情形，他的馬學會了留在原地，等他醒後再爬上馬

背，繼續上路，向印第安人傳福音。他常常一邊走，一邊喊：“主耶穌啊，我虧欠你，但你知

道我愛你。”他與主耶穌有一種很親密的關係。親愛的聽眾朋友，今天，信徒與基督的親密

關係依然重要。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裡。如果你對節目中所分享的內容有什麼不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麼難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 


